
Gemeindekonzept Wörth 
Arbeitskreis Energie und Ressourcen 

Protokoll des 46. Treffens am 16.11.2021 im Rathaus Hörlkofen, Beginn 19:30 h 

Teilnehmer: Wolfgang Moises, Andreas Bartl, Michael Krempel, Rudolf Riepl, Monika Wenger, 
Johannes Sachteleben
Entschuldigt: Thomas Altmann, Holger Hofmann
 
Besprechung des Protokolls des 45. Treffens: keine Einwände

Bei den Punkten 1.) bis 4.) und 6.) ergab sich kein neuer Stand – auch weil Thomas Altmann aus 
medizinischen Gründen entschuldigt und nicht anwesend war. Der von Thomas Altmann erwartete Input 
war hier leider nicht möglich. 
Daher wird auf das Protokoll des 45. Treffens verwiesen:

1.) Nahwärmeversorgung Wörth

2.) Nahwärmerversorgung Hörlkofen

3.) PV-Anlagen

4.) PV-Projekt  Rathaus Hörlkofen

6.) Stromtankstellen

Schwerpunktthema dieses 46. Treffens war ein „Kommunales Klimakonzept“ auf den Weg zu bringen,

sowie die Einbindung von Wolfgang Moises in dieses Vorhaben.

5.) Kommunales Klimaschutzkonzept

Als erste Aktion ist ein Vortrag geplant, der die Themen PV-Anlagen, Solarbündelung, Batteriespei-

cher, Wallbox und Elektromobilität erläutert - und natürlich Interessenten begeistern soll.

Wolfgang Moises ist bereit, hier als Referent zu agieren, was wegen seiner Erfahrung und seinen 

Kontakten ein großer Gewinn ist.

Die Kombination von PV-Anlage, Energiepuffer und E-Mobilität ist schon spannend und durch eine an-

gestrebte Bündelung auch für jeden einzelnen leichter umzusetzen. Wolfgang wird hier konkrete Bei-

spiele vorstellen und eventuell auch schon Installationsbetriebe, die die Anlagen bündeln wollen.

Der ursprünglich geplante Termin hierfür, Jan / Feb 2022, wird wegen Covid 19 wohl kaum mehr zu 

realisieren sein, darum ist der neue Terminvorschlag Donnerstag, der 28. April 2022, 19:00 in der Aula

der Schule in Wörth.   Abstimmung und Prüfung des Termins ==> Monika Wenger

Zwecks einer wirksamen Bekanntmachung soll ein Flyer entstehen, zu dem Wolfgang Vorschläge 

zum Inhalt machen kann.  ==> Wolfgang Moises

Des weiteren sind Plakate in den Gemeindlichen Schaukästen und ein Einleger im Gemeindeblatt ge-

plant. Schön wäre, diese Flyer und Einleger in Farbe drucken zu können, dazu müssten wir einen Zu-

schuss der Gemeinde erhalten.  ==> Monika Wenger



Darüber hinaus hat Wolfgang Moises noch Vorschläge gemacht für zukünftige Projekte im Arbeits-

kreis Energie und Ressourcen:

 - Firmenbündnis zu Energieeffizienz, z.B. für Wärmepumpen

 - Check-Dein-Haus-Kampagnen (ähnlich unserer Vor-Ort Beratungs-Aktion von 2017)

 - PV-Bündelaktionen vorantreiben

 - Nachrüstung von Wärmepumpen propagieren

7.) Energiesparecke im Gemeindeblatt

Rudi Riepl hat sich bereit erklärt einen Artikel über PV-Anlagen für Balkone zu verfassen.

Ende ca. 21:30 Uhr, gez. Michael Krempel

Das nächste Treffen ist für Dienstag, den 15. Februar 2022, 19:30 Uhr, im Rathaus angesetzt.


